
Protokoll
über die 4. Jahreshauptversammlung

des Fördervereins Historische Rathäuser  in Wilster

am Dienstag, dem 19.05.2015

im ALTEN RATHAUS in Wilster

Beginn 19.00 Uhr
                   Ende    19.45 Uhr

Anwesend sind:
27  Personen s. beigefügte Mitgliederliste (Anlage 1)

Tagesordnung:

1.Begrüßung

2.Bericht des Vorsitzenden

3.Bericht der Schatzmeisterin

4.Bericht der Kassenprüfer

5.Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

6.Wahlen
   a.) stellvertretende/n Vorsitzende/n
   b.) Schriftführer/in
   c) Beisitzer/in
   d) Kassenprüfer/in

7.Aktivitäten 2015

8.Verschiedenes

Top 1 Begrüßung

Holger Stamm begrüßt die Teilnehmer der 4. Jahreshauptversammlung im ALTEN RATHAUS. Er
bittet  um  Entschuldigung,  dass  die  Einladung  einschließlich  Tagesordnung  zu  spät  verschickt
wurde. Über die örtliche Presse und einer vorab verschickten Mail wurde der Termin allerdings
schon vor Wochen mitgeteilt. Aus unterschiedlichen Gründen, Aktivitäten Rathausfest, seit Tagen
kein Zugriff auf die Outlook Datei, ist die Einladung erst gestern rausgegangen.
Bernd Schwutzke merkt an,  ein Einberufungsmangel vorliegt,  er  beantragt die Versammlung zu
verlegen und eine fristgerechte Einladung zu verschicken.
Holger Stamm erklärt, dass die Versammlung auf einen späteren Termin verlegt wird. 



Da im Anschluss der heutigen Sitzung eine Besichtigung des Gartensalons im NEUEN RATHAUS
vorgesehen, Frau Scheer aber noch nicht anwesend ist, schlägt er vor, die Tagesordnungspunkte 3-6
entfallen zu lassen. Die anderen Tagesordnungspunkte durchzuführen und bei der nächsten Sitzung
auf Wunsch zu wiederholen. Damit sind alle Anwesenden einverstanden.
Holger Stamm bedankt sich bei Thea Bauch und Astrid Noffke, dass sie trotz Zeitdruck gestern die
Kassenprüfung durchgeführt haben. Bei Birgit Böhnisch bedankt er sich für das verschicken der
Einladung, da sie die E-Mail Adressen alle abschreiben musste.

Top 2 Bericht des Vorsitzenden
Holger Stamm berichtigt über die Aktivitäten in 2014.
Das 3. Rathausfest fand am 17.05.2014 auf dem Parkplatz neben dem NEUEN RATHAUS statt. Im
ALTEN RATHAUS wurde das  3. Schnellschachturnier durchgeführt. Es war ein schönes Fest bei
herrlichem Wetter, leider war es sehr heiß, die Besucherzahl hätte höher sein können. Der Ertrag
war gering. 

Der  Kreis  Steinburg  fördert  kulturelle  Veranstaltungen  von  Vereinen  und  Verbänden.  Am
05.05.2015 wurde der Rathausverein vorgeschlagen, eine Förderung kam nicht zustande.

Das  ALTE RATHAUS war an allen verkaufsoffenen Sonntagen geöffnet, es wurden Führungen
durchgeführt, teilweise gab es zusätzlich eine Ausstellung durch den Fotoclub.

Es  wurden  viele  Gruppen  durch  die  Rathäuser  geführt,  als  Beispiel  nennt  Holger  Stamm  das
Klassentreffen von Dörte Urlaub.

Der Jahrmarkt am 1. Augustwochenende war für den Rathausverein ein Desaster. Da keine weiteren
Buden um die Kirche postiert wurden, standen unser Zelt und die Bühne abseits. Es wurde an allen
Tagen lediglich ein Umsatz von 180 € erzielt.

Im September wurde der Flyer für das  NEUE RATHAUS fertiggestellt. Beide Flyer werden sehr
gut angenommen.

Am Tag des Denkmals den 14.09.2015 waren beide Rathäuser geöffnet, die Besucherzahl war sehr
hoch.

Berend Kloppenburg hat die Statuten der Stadt Wilster übersetzt. Leider ist die Kalligrafin Daniela
Steenblock beruflich so eingebunden, dass sie die Statuten nicht zeitnah niederschreiben kann. Jetzt
hat sich Arno Kruse bereit erklärt, diese Aufgabe für seine Geburtsstadt zu übernehmen.

Der Flohmarkt Ende September war wieder sehr erfolgreich.

Am Lütt Wiehnachten hatte der Rathausverein viele Gäste. Beim Zeltauf- und -abbau gab es durch
die Witterung und fehlende Helfer einige Probleme.

Anfang 2015 haben bereits mehrere Reisegruppen die Kirche und das  ALTE RATHAUS besucht.

Am  NEUEN RATHAUS wurde der Handlauf der Treppe und das Wappen restauriert.



Holger Stamm spricht den Helfern Dirk Reimers, Heinz Neubauer, Patrick Paulsen, Bernard Wolf,
Thorsten  Peters,  Berend  Kloppenburg,  Walter  Holm,  Mathes  Ledtje,  Manfred  Bauch  und  Otto
Andresen  stellvertretend  für  viele  andere  seinen  Dank  aus.  Das  gilt  auch  für  die  vielen
Kuchenbäckerinnen, als Beispiel nennt er Anna Martens.

Auch  den  vielen  Sponsoren  gebührt  ein  Dankeschön.  Besonders  hervorheben  möchte  Holger
Stamm die Bürgerschützengilde, die Stiftung der Sparkasse Steinburg, die Sparkasse Westholstein,
Peter Wolfsteller, Antje Bunge, Autohaus Stoldt, Rathausapothke, Christian Haack, Norbert Hintz,
Reese Moden, Matthias Häußler-Langfeldt und BEK-Stage.

Der Rathausverein hat 177 Mitglieder, davon 24 Firmen und 10 Gemeinden. Die Mitgliederzahl ist
ziemlich stabil, einige Mitglieder sind weggezogen, dafür sind aber andere neu eingetreten.

Top 3  - Top 6 werden in der nächsten Sitzung behandelt.

 
Top 7 Aktivitäten 2015

Mit  Hilfe  des  Denkmalschutzes  wurde  im NEUEN RATHAUS der  Gartensalon  restauriert.  Im
Keller wurden 2 Kristallleuchter gefunden, einer hing im Gartensalon, der andere in den oberen
Räumen.  Der  Förderverein  möchte  die  Kosten  für  die  Restaurierung  übernehmen,  Kosten  ca.
5.000€. Es werden hierfür auch noch Sponsoren gesucht.
Auf dem Rathausfest hat der Rathausverein bereits für die Leuchter gesammelt. Das soll auch bei
allen weiteren Veranstaltungen geschehen. Nachdem bisher das ALTE RATHAUS im Fokus des
Vereins stand, hat der Vorstand beschlossen in diesem Jahr das NEUE RATHAUS zu fördern.

Vom 17.07 – 21.07.2015 findet der diesjährige Jahrmarkt in Wilster statt. Der Förderverein wird
vom 17.07 – 19.07.2015 im Zelt Wein verkaufen und an der Burger Straße steht eine Bühne. Das
Programm wird  in  der  Arbeitsgruppe  Jahrmarkt  abgestimmt.  Das  nächste  Gespräch  findet  am
21.05.2015 statt. Das Zelt bleibt bis zum 21.07.2015 stehen und wird für Aktivitäten mit Kindern
genutzt.
Holger Stamm weist darauf hin, dass der Jahrmarkt in Wilster erhalten bleiben muss und bittet die
Anwesenden auch Verwandte und Bekannte  anzusprechen und zahlreich  auf  dem Jahrmarkt  zu
erscheinen.

In 2015 wird der Förderverein am Tag des Denkmals die Rathäuser öffnen und auf dem Flohmarkt
und Lütt Wiehnachten vertreten sein. 

Das größte  Problem für  den Förderverein  sind genügend Helfer,  insbesondere junge Menschen
fehlen. Holger Stamm bittet darum, dass sich alle Mitglieder noch mal umhören.

Top 8 Verschiedenes

Manfred  Bauch  dankt  Holger  Stamm  für  sein  Engagement  und  seine  zahlreichen  Aktivitäten.
Allerdings  könnte  der  Verein  besser  beteiligt  werden.  Die  Mitglieder  sollten  vor  der  Presse
informiert  und gegebenenfalls  befragt  werden.  Das  kann über  die  Website  geschehen.  Dadurch
entsteht eine engere Zusammenarbeit und eine Gemeinschaft innerhalb des Vereins.
Auch Heinz Neubauer fehlt ein Vereinsleben, er erfährt alles aus der Presse und fühlt sich nicht
angesprochen.
Holger Stamm will sich Gedanken machen, wie eine bessere Einbindung erfolgen kann. 



Eicke Starck regt an, die anderen Vorstandsmitglieder öfter mit zur Presse zu nehmen, bisher wirkt
es auf ihn so, dass der Vorstand nur aus Holger Stamm besteht.
Oftmals entstehen die Pressetermine spontan, die Vorstandsmitglieder sind beruflich und privat oft
nicht in der Lage vor Ort zu sein. Holger Stamm will sich auf keinen Fall in den Vordergrund
drängen.
Hans-Werner Speerforck regt an, für interessierte Mitglieder Arbeitsgruppen zu bilden. Ihm reicht
die bisherige Information. Wer in vielen Vereinen ist, wird sonst auch überfrachtet.

Holger Stamm schließt die heutige Versammlung und weist darauf hin, dass eine Einladung für die
reguläre Jahreshauptversammlung in den nächsten 3 Wochen rausgeht.

Frau Scheer ist  zwischenzeitlich eingetroffen,  Holger Stamm begrüßt sie und freut sich auf die
Führung im NEUEN RATHAUS.

           Holger Stamm                        Birgit Böhnisch
Vorsitzender             Schriftführerin

         


